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La Spezia

Vaccinazioni a rilento (foto d’archivio)

LA SPEZIA

La Liguria è la sola regione ad
essere classificata questa setti-
mana ad alto rischio per molte-
plici allerte di resilienza. La scor-
sa settimana nessuna aveva rag-
giunto questa classificazione.
Lo evidenzia il monitoraggio set-
timanale dell’Istituto superiori
di sanità e Ministero della Salu-
te sul Covid-19. Dodici sono
quelle considerate a rischio mo-
derato – rispetto alle 4 della set-
timana precedente – e 8 a ri-
schio basso. Undici regioni e
province autonome riportano al-
meno un’allerta di resilienza e
due regioni e province autono-
me ne riportano molteplici. In
quelle a rischio moderato rien-
trano: Abruzzo, Campania, Emi-
lia Romagna, Lazio, Lombardia,
Marche, Molise, Provincia Tren-
to, Puglia, Sicilia, Toscana e Ve-
neto. Tutte le altre risultano clas-
sificate a rischio basso.
Anche per questo motivo nelle
ultime settimane non sono man-
cati gli appelli della Regione Li-
guria alla vaccinazione soprat-
tutto per i soggetti più deboli e
per le persone che entrano in
contatto con i fragili. Al momen-
to i canali per prenotare la vacci-
nazione in Liguria sono sulla
piattaforma http://prenotovac-
cino.regione.liguria.it oppure
tramite il numero verde 800
938 818. Aperti per prenotare le
vaccinazioni contro il Covid an-
che gli sportelli del Cup oppure
le farmacie che hanno dato la
propria disponibilitàa a funzio-
nare anche come centro di pre-
notazione. E se dai dati forniti
dalla Regione e aggiornati a ieri

risulta che su 3.889.849 dosi
consegnate in Liguria ne sono
state somministrate il 94% ossia
3.665.088 dosi è anche vero
che le somministrazioi in quarta
dose stanno procedendo a rilen-
to . Per quanto riguarda le pre-
notazioni si ricorda le sedute

vaccinali rispetteranno il se-
guente calendario: Ex Fitram La
Spezia: lunedì, mercoledì, saba-
to dalle ore 8 alle 14; Hub San
Bartolomeo Sarzana: martedì,
giovedì, sabato dalle ore 8 alle
19. Al sociale Polis di Ceparana:
mercoledì e venerdì, dalle 8 alle
11, al Poliambulatorio di Brugna-
to: I°, III°, V° venerdì del mese
dalle 8 alle 11. Al Presidio San Ni-
colò di Levanto: venerdì dalle 8
alle 11 Vaccinazioni pediatriche
(5/11 anni) , nella sede di Via
XXIV Maggio il lunedì (esclusi i
festivi) dalle 14 alle 18.

PROFILASSI

Nel territorio ligure
su 3.889.849 dosi
consegnate ne sono
state fatte il 94%

I fatti di cronaca

Liguria classificata ad alto rischio per il Covid
Il dato è il risultato di un monitoraggio settimanale svolto dall’Istituto superiore di sanità. L’appello della Regione alla vaccinazione
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Antonello, lo rimarca oggi an-
che il tribunale, morÏ di lavo-
ro, essendosi ammalato dopo 
decine d�anni trascorsi a con-
tatto con l�amianto. E il fatto 
che si sia ucciso poche settima-
ne prima che la malattia com-
pletasse fatalmente il suo de-
corso, rappresenta semmai un 
elemento  capace  di  rendere  
questa  vicenda  ancora  pi˘  
dranmatica, piuttosto che al-
lontanarla dal contesto d�una 
tragedia professionale.

Il  tribunale  del  lavoro  ha  
condannato nei giorni scorsi  
Fincantieri, ex datore di lavo-
ro della vittima, a pagare quasi 
550 mila euro di risarcimento 
ai familiari di Agostino O., di-
pendente colpito dal mesote-
lioma  pleurico.  Il  provvedi-
mento,  firmato  dal  giudice  
Francesci Maria Parodi, rende 
giustizia ai parenti dopo che in 
un�altra fase del procedimen-
to l�Inail aveva provato a soste-
nere che il suicidio dell�opera-
io  aveva  interrotto  qualsiasi  
nesso tra l�impegno lavorativo 
e il tumore.

UNA VITA IN OFFICINA

Agostino O., come premesso, 
aveva lavorato per quasi qua-
rant�anni  quale  carpentie-
re-fresatore per Fincantieri, at-
traversandone pure le fasi in 
cui era iAnsaldo officina alle-
stimento naviw e iSestri cantie-
re navalew. Era addetto alla co-
struzione  e  al  montaggio  di  
parti meccaniche e alle salda-
ture, spesso impegnato sulle 
navi in costruzione a Sestri Po-
nente. Dal 31 maggio 1950 al 
27 dicembre 1987 Ë  stato  a  
contatto in maniera continua 
con  materiali  contenenti  
amianto e le conseguenze so-
no state devastanti: ha contrat-
to  un mesotelioma pleurico,  
morbo incurabile  che  ne  ha  
causato sofferenze atroci dal 
2011 al 9 maggio 2015, quan-
do si Ë ucciso a 83 anni lancian-
dosi da una finestra del San 
Martino. Ma nonostante in pre-

cedenza la sua patologia fosse 
stata certificata come ´profes-
sionaleª, l�Inail dopo la morte 
aveva rifiutato di risarcire la 
moglie e la figlia. L�istituto si Ë 
arroccato  citando  una  legge  
del 1965 e rimarcando come 
´il riconoscimento della rendi-
ta  ai  superstiti  presupponga  
che la morte sia iconseguenza 
della malattiaw, mentre nella 
specie il decesso Ë dovuto a sui-
cidio e non Ë stato, quindi, cau-
sato dalla vita professionaleª.

Il tribunale del lavoro geno-
vese, intervenendo un anno e 
mezzo fa sullo specifico dinie-
go dell�Inail,  ha ribadito che 
Agostino O. scelse di togliersi 
la vita proprio perchÈ il cancro 
era incurabile, insopportabile 
e allo stadio terminale, fissan-
do l�antefatto del pronuncia-
mento  materializzatosi  nei  
giorni scorsi: i parenti, assistiti 
nella loro battaglia dal legale 
Barbara Storace, secondo il tri-
bunale andavano senza  om-

bra di dubbio ristorati. ́ » paci-
fico e provato dai documenti - 
si rimarca quindi nelle carte di 
quel pronunciamento, ovvero 
la base del verdetto emesso di 
recente, le cui motivazioni sa-
ranno depositate pi˘ avanti-  
che  la  vittima  fosse  titolare  
dall�1 ottobre 2012 di rendita 
Inail iper mesotelioma polmo-
nare in soggetto con pregressa 
esposizione a fibre di amian-
towª. 

LA CONFERMA DELA POLIZIA

Fondamentali sono le precisa-
zioni sul suicidio che non puÚ 
in alcun modo, ed evidente-
mente, trasfigurare la  vicen-
da. ´L�annotazione della que-
stura di Genova riferisce che 
Agostino O., nella notte tra l�8 
e il 9 maggio 2015, si tolse la vi-
ta iperchÈ affetto da gravissi-
mi problemi di salute, in parti-
colare da un tumore ai polmo-
ni in avanzato statow, lascian-
do sul comodino un foglietto 

con le parole: iScusatemi, ma 
Ë l�unica soluzione. Tinowª. E 
ancora: ´Non Ë dato conosce-
re quando abbia iniziato a colti-
vare l�idea del suicidio, ma Ë 
evidente che abbia posto in at-
to tale proposito nel momento 
in cui la malattia aveva rag-
giunto un punto di non ritor-
no... Pertanto, in questa vicen-
da, il suicidio non va considera-
to come un evento occorso nel 
contesto della nota e gravissi-
ma  problematica  oncologica  
di cui Agostino era portatore... 
la medesima problematica ha 
rappresentato  l�unico  effetto  
causale nella decisione di to-
gliersi la vita. Altro aspetto che 
va sottolineato Ë come la mor-
te sia avvenuta dopo la scelta 
medica di sospendere qualsia-
si  trattamento specifico,  chi-
rurgico o medico, giudicati or-
mai inutili alla luce della pro-
gressione della neoplasiaª.

NO COMMENT DALLȅAZIENDA

L�anziano era stato in prece-
denza  assistito  a  domicilio  
dall�associazione Gigi Ghirot-
ti, specializzata nelle cure pal-
liative, ma ormai stava cosÏ ma-
le da rendersi necessario il rico-
vero. E ha solo deciso ´di ab-
breviare il tempo che lo separa-
va  dalla  morte,  anticipando  
un esito che dai medici era con-
siderato ineluttabile e prossi-
mo... L�insopportabilit‡ dei sin-
tomi e la consapevolezza dello 
stadio terminale hanno indot-
to in Agostino O. una grave for-
ma di alterazione del sistema 
di autocontrollo... e il decesso 
risulta correlato alla malattia 
professionaleª.  Ecco  perchÈ  
quando si Ë dovuto pronuncia-
re nel merito, il tribunale del la-
voro Ë stato durissimo nei con-
fronti della societ‡ per la quale 
Agostino O. lavorava. Fincan-
tieri dovr‡ quindi pagare qua-
si 600 mila euro ai  familiari 
(l�ex dipendente lasciÚ moglie 
e figlia). Il Secolo XIX ha contat-
tato per una replica l�azienda, 
che ha scelto di non commen-
tare la sentenza.�
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il caso

False
recensioni,
Google
condannato

la sentenza

Amianto, operaio malato si suicidÚ
Fincantieri condannata a risarcire
LȅInail aveva negato i ristori non ravvisando un collegamento tra la morte e la malattia professionale
Accolte dal tribunale le richieste della famiglia: lȅuomo era affetto da un mesotelioma in stadio terminale

Lȅingresso del palazzo di giustizia di Genova FOTO FORNETTI

vertice in procura

Sicurezza sul lavoro,
nuove linee guida dei pm
Pi˘ controlli nei cantieri

Nuove linee guida per affronta-
re le inchieste sulle malattie pro-
fessionali, e un bilancio del pri-
mo anno e mezzo di ulteriore 
stretta sui controlli in materia di 
sicurezza sul lavoro.

Di questo si Ë parlato negli ulti-
mi giorni durante una serie di riu-
nioni a palazzo di giustizia, tra i 
magistrati  che compongono il  
pool specializzato e sono guida-
ti dal procuratore aggiunto Fran-
cesco Pinto. Ne prossimi giorni 
verranno messi nero su bianco i 
nuovi criteri per indagare sui po-
tenziali responsabili delle malat-
tie  conseguenze  dellȅimpegno  
professionale, mentre Ë indub-
bio che il maggior numero di ac-
certamenti sui cantieri pericolo-
si abbia ridotto gli infortuni.

Il tribunale civile di Ge-
nova ha ordinato a Goo-
gle di rimuovere le false 
recensioni su un ristoran-
te genovese e di ripristi-
nare  il  punteggio  asse-
gnato al negozio prima 
dei commenti finti. 

La decisione, che Ë sta-
ta presa nei giorni scorsi, 
rischia di lasciare il  se-
gno e di essere utilizzata 
per  alcune  dette  tante  
cause che ci sono e che sa-
ranno dibattute nei pros-
simi mesi.

Il giudice del tribunale 
civile  ha  tenuto  conto  
della  giurisprudenza di  
Cassazione  ´sulla  re-
sponsabilit‡  derivante  
dallo svolgimento di atti-
vit‡ di hosting in capo al 
prestatore di servizi di re-
te,  quando  non  abbia  
provveduto all'immedia-
ta rimozione dei conte-
nuti considerati illecitiª. 

Nel caso di specie, Goo-
gle  ´usando  l'ordinaria  
diligenza, avrebbe potu-
to facilmente riconosce-
re la falsit‡ delle recen-
sioni, provvedendo quin-
di autonomamente alla 
loro eliminazioneª. 

´Il contegno di Google 
- si legge nella sentenza - 
laddove ha omesso di ri-
muovere dette recensio-
ni a fronte della richiesta 
stragiudiziale della ricor-
rente si appalesa illegitti-
mo e potenzialmente fo-
riero di danni risarcibi-
liª.

Si parla di false recen-
sioni su ristoranti e hotel 
che spesso traggono in in-
ganno il cliente. Non so-
lo: penalizzano anche lo-
cali dello stesso settore.

Lȅingresso del tribunale

In edicola a 9,90 € in più

IN EDICOLA 
DAL 21 NOVEMBRE A NATALE

Gli animali di Esopo, nelle avventure che vivono 
in queste favole, rappresentano vizi e virtù 

pazienza, umiltà... Tanti diversi aspetti che ogni 
generazione impara a conoscere attraverso le 
storie di un grande autore, accompagnate da 
illustrazioni che le imprimono nel cuore.

Idea regalo per Natale!
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lȅintervento allȅinterno dellȅospedale

San Bartolomeo, affidati i lavori
per il parcheggio gratuito
Entro fine primavera saranno realizzati 32 posti auto e 10 stalli per le moto
Il sindaco Ponzanelli: ´» un atto di civilt‡ verso i pazienti e i loro familiariª

in vista delle elezioni di giugno 2023. confermata lȅalleanza con ponzanelli

Forza Italia presenta il programma
´Aree sportive e centro per giovaniª

Alessandro Grasso Peroni 
SARZANA 

Lo scorso 15 ottobre l�appro-
vazione del progetto, ieri l�af-
fidamento dei lavori. Entro 
la  fine  della  primavera,  al  
massimo l�estate del 2023, il 
parcheggio gratuito all�ospe-
dale San Bartolomeo diven-
ter‡  realt‡.  Un  appalto  da  
147 mila euro, consentir‡ la 
realizzazione di 32 stalli di 
sosta per auto e 10 per i moto-
cicli. Al lavoro la ditta sarza-
nese iLa Vallata Asfalti srlw 
che ha sede a Boettola.

Esulta  l�amministrazione  
per un'altra opera, forse fra 
le pi  ̆attese dalla cittadinan-
za e soprattutto dagli utenti 
dell'ospedale, che sta per es-
sere realizzata e consegnata 
alla comunit‡ non solo sarza-
nese,  ma  dell�intero  com-
prensorio che utilizza e utiliz-
za il polo sanitario in ogni mo-
do. Una volta aperto il cantie-
re, sono previsti 75 giorni di 
lavoro. E poi l'infrastruttura, 
che prevede anche uno spa-
zio a disposizione per even-
tuale posto ricarica auto con 
colonnine  elettriche,  sar‡  
pronta e fruibile per tutti. L'i-
ter che oggi ha portato all'affi-
damento dei lavori non Ë sta-
to affatto semplice.

Solo nello scorso mese di 
agosto Comune e Asl 5, a con-
clusione un'operazione di no-
tevole  complessit‡,  che  ha  
coinvolto anche l�agenzia del-
le entrate con la produzione 
di una lunga serie di docu-
mentazione anche urbanisti-
ca e di perizie per la quantifi-
cazione esatta del valore del-
le aree oggetto di compraven-
dita, sono riusciti a firmare i 
rogiti di fronte al notaio Giu-

lia Angelini. Si tratta in so-
stanza di due atti, uno di ven-
dita e uno di acquisto, che ri-
guardavano rispettivamente 
l'alienazione all'azienda sani-
taria di un terreno di viale Al-
fieri per 108 mila euro, e l'ac-
quisizione al Comune di aree 
da adibire a parcheggio pub-
blico  gratuito  nei  pressi  
dell'ospedale  San  Bartolo-
meo per 117.500 euro. En-
trambi gli atti costituivano il 
passaggio indispensabile per 
dare esecuzione al protocol-
lo  d'intesa  sempre  Comu-
ne-Asl dell'aprile 2019, che 
sanciva  la  volont‡  politica  
espressa  dal  sindaco  e  dal  
consiglio comunale di realiz-
zare il nuovo parcheggio gra-
tuito. 

Solo successivamente l'uf-
ficio tecnico comunale con il 

suo  responsabile  architetto  
Giovanni Mugnani, ha potu-
to procedere ad indire la ga-
ra  a  procedura  negoziata,  
per arrivare con l'affidamen-
to dei lavori e il via libera alla 
fase realmente operativa.

Molto soddisfatta la sinda-
co  Cristina  Ponzanelli,  che  
per la prima volta nell�agosto 
2018 aveva espresso le sue in-
tenzioni in modo molto chia-
ro: ´Pensare oggi di avere a 
portata di mano un parcheg-
gio gratuito Ë atto di civilt‡ o 

afferma -. Non ci siamo limi-
tati, difatti a chiedere ad Asl 
di trasformare gli stalli  esi-
stenti a pagamento in gratui-
ti, ben sapendo che erano vin-
colati da un vecchio contrat-
to. Come avevamo detto cree-
remo nuovi parcheggi, riuti-
lizzando spazi di fronte all'o-
spedale che avevamo sotto il 
naso, ma che prima di questa 
nostra esperienza del centro-
destra alla guida dell�ammi-
nistrazione nessuno era mai 
riuscito a vedere. Ringrazia-
mo Asl per aver tenuto da su-
bito un atteggiamento colla-
borativo e sinergico con i no-
stri uffici o conclude - e tutte 
le istituzione interessate, che 
insieme  hanno  risolto  un  
complesso iter amministrati-
voª. �
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´Ringraziamo la Asl 5 
per aver tenuto 
un atteggiamento 
collaborativoª

SARZANA 

Forza Italia Ë il primo partito 
che presenta il suo program-
ma in vista delle amministrati-
ve di giugno 2023. A benedi-
re gli azzurri locali e il sodali-
zio per la conferma di Cristi-
na Ponzanelli, il deputato Ro-
berto Bagnasco, capogruppo 
in commissione difesa a Mon-
tecitorio. 

Contrariamente ai venti di 
guerra  dello  scorso  anno  

quando il coordinatore citta-
dino Andrea Cargiolli aveva 
espresso dure critiche all�am-
ministrazione,  rispetto  alla  
ventilata (e poi annullata) in-
stallazione  dell�antenna  di  
via del Fortino, ai problemi di 
sicurezza in centro storico, e 
ad altre questioni fondamen-
tali,  Forza  Italia  si  dichiara  
´pi˘ che mai sulla stessa lun-
ghezza  d�onda  dell�attuale  
giunta o dice Cargiolli o e con 
il  sindaco  abbiamo  ampia-

mente condiviso le nostre pro-
posteª. 

E allora Mara De Martino, 
Stefano Vinchesi, Alessandro 
Ferrarini  e  Francesco  Ser-
giampetri, hanno illustrato i 
punti  cardine  della  visione  
berlusconiana della Sarzana 
fino al 2028.

´Oltre al  rilancio globale, 
pensiamo  per  Marinella  ad  
un molo turistico che colleghi 
via mare con Lerici, La Spezia 
e le Cinque Terre o hanno det-

to - , e pensiamo anche a una 
passeggiata  lungomare  che  
possa attrarre i visitatoriª. 

Per quanto riguarda econo-
mia e sviluppo, le  proposte 
vanno dal sostegno alle attivi-
t‡ commerciali, alla riduzio-
ne degli oneri di urbanizzazio-
ne. E poi, contributi a fondo 
perduto, oltre a sgravi fiscali 

per chi utilizza i fondi sfitti. 
Tra le tante proposte: aboli-
zione della tassa sui passi car-
rabili, riduzione fino al 15% 
della  tari,  adozione  quanto  
prima del nuovo puc firmato 
Stefano Boeri e Massimo Giu-
liani con nuovo accordo per 
Villa Ollandini con Cassa De-
positi e Prestiti e nuove aree 
sportive, centro culturale per 
i giovani, potenziamento dei 
servizi sanitari e valorizzazio-
ne dell�ospedale San Bartolo-
meo, creazione di un bio di-
stretto con filiera e marchio 
di qualit‡ per i prodotti di ca-
sa  nostra,  spalmatura  degli  
eventi  culturali  nell�arco  
dell�anno. 

´Grande soddisfazione da 
parte del nostro partito o ha 
detto Bagnasco o Costituire-
mo in appoggio a Ponzanelli 

una lista fortemente politica 
che non si vergogna anzi Ë fie-
ra della sua posizione, di cui 
faranno parte persone della 
societ‡ con radicata estrazio-
ne civile e slegate dai partitiª.

Inevitabile  una  domanda  
su Alessio Cavarra, ora in quo-
ta  Forza  Italia,  considerato  
che Vinchesi  (Ë stato consi-
gliere comunale nella lista ca-
varriana  Noi  per  Sarzana),  
Cargiolli  e  Ferrarini,  sono  
amici da sempre all�ex sinda-
co 2013-2018. ́ Conosco Sar-
zana proprio grazie a Cavarra 
o spiega Bagnasco o insieme 
al quale ero in consiglio regio-
nale fin dal 2010, Ë un amico 
che stimo e apprezzo, non Ë 
in Forza Italia, ma le interlo-
cuzioni con lui sono e saran-
no sempre molto utiliª. �

A.G.P. 

Problemi di traffico a Sarzana

Parcheggi davanti allȅospedale San Bartolomeo di Sarzana

Il gruppo di Forza Italia a Sarzana

SARZANA 

La consulta territoriale Sarza-
na Nord, che include i quar-
tieri di Olmo, Boettola, San-
ta Caterina, Ghiaia e Grisei 
sul sentiero di guerra. Al cen-
tro della protesta la mancan-
za di parcheggi, il grande traf-
fico, la viabilit‡ farraginosa e 
l�assoluta mancanza di ascol-
to da palazzo civico.

´Chiediamo risposte con-
crete  e  dirette  alla  giunta  
Ponzanelliª, dice il presiden-
te Franco Papale, dopo l�as-
semblea di mercoledÏ sera al-
la sala della Repubblica alla 
quale hanno partecipato una 
cinquantina di residenti. Pa-
pale ha ricordato gli obblighi 
che la consulta ha verso i resi-
denti a seguito della nomina 
ricevuta lo scorso gennaio. E 
all�apertura del dibattito l�at-
tenzione si Ë subito rivolta ai 
temi pi  ̆significativi per i cit-
tadini.

Dal quartiere di Boettola si 
lamenta  la  preoccupazione  
per  l�assegnazione  di  aree  
agricole  in  favore  del  
neo-complesso  industriale.  
Nel mirino il continuo incre-
mento del traffico di mezzi 
pesanti,  argomento  che  ha  
fatto scaturire di conseguen-
za la richiesta da parte dei re-
sidenti alla pubblica ammini-
strazione, di valutare l�allar-
gamento  dell�attuale  ponte  
sulla vecchia ferrovia. Altro 

tema sotto la lente di ingran-
dimento la viabilit‡ dei Gri-
sei, nello specifico la costru-
zione del ponte, anch�essa ri-
mandata da tanti mesi e ad 
oggi non ancora definita e av-
viata. Un argomento molto 
delicato e discusso sui temi 
della salute Ë stato quello re-
lativo alle coperture d�amian-
to di immobili e manufatti. 
Papale ha ricordato ai resi-
denti la nomina di un esperto 
da parte del Comune che ha 
la  missione  di  risolvere  la  
questione. 

La Consulta sollecita il te-
ma dalla scorsa estate ma ad 
oggi lamenta ́ che non sia sta-
to preso alcun provvedimen-
to operativo, nonostante le 
promesseª.  Stigmatizzate  
poi ancora da Papale, le ́ dif-
ficolt‡ di comunicazione con 
l�amministrazione  comuna-
le, nonostante le segnalazio-
ni fatte in occasione dell�in-
contro con il  sindaco:  i  ri-
scontri o ritorni di informa-
zione da parte dell�ammini-
strazione sono ancora ad og-
gi molto deludenti. Manca la 
comunicazione  e  il  nostro  
coinvolgimento, non sappia-
mo cosa succede nel nostro 
quartiere se non dalla stam-
pa o a lavoro fatto. Questo 
modo di agire non Ë corretto 
verso  la  cittadinanza,  che  
chiede di essere interpellata 
per poter dire la suaª. �

A.G.P. 

allȅassemblea hanno partecipato 50 persone

´Qui troppo trafficoª
Consulta Sarzana Nord
sul piede di guerra
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